



BUSCA REPLICAR ÉXITO DE VACA MUERTA

YPF inicia nueva campaña exploratoria en Santa Cruz

La petrolera estatal avanza con la perforación de tres pozos en la formación, que albergaría hasta 10.000 millones de barriles de crudo, utilizando tecnología especializada y aprendizajes previos. | Pág. 6

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO



FUEGUINO

Nº 9696 | AÑO XXXVIII

Martes 9 de Septiembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

CONSULTORA VOX POPULI



Kicillof, y una elección que reconfigura el tablero

Por Luis Castelli - Político - La contundente victoria en Buenos Aires sorprende por la magnitud y reconfigura el tablero político: abre el camino de Axel Kicillof hacia 2027, y expone nuevos desafíos para La Libertad Avanza. | Pág. 2

EDITORIAL TIEMPO FUEGUINO



Milei refuerza su mesa política y Pullaro responde

Por Natalia Jañez - Directora TF - Tras el revés en Buenos Aires, el Presidente prometió una autocrítica y su vocero comunicó la creación de una mesa política nacional con los mismos referentes oficialistas. | Pág. 4

TOLHUIN

Harrington defendió la presencia estatal



El intendente encabezó la entrega de 30 decretos de adjudicación en el barrio Procrear, un paso clave en el proceso de regularización de tierras que ya suma unas 2.000 parcelas. | Pág. 5

DEPORTE



Se disputó el torneo Mamis del Fin del Mundo

Este fin de semana se realizó el 25º aniversario del torneo de mamis en el Microestadio del Ushuaia Rugby Club además de un partido homenaje a las pioneras de nuestro hockey. | Pág. 8



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

USHUAIA
Kuanip 540
Tel. 431053

TOLHUIN

TOLHUIN
Lucas Bridge 245
Tel. 492424

RÍO GRANDE

DEL PUEBLO
Av. San Martín 402
Tel. 487531



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



ELECCIÓN LEGISLATIVA

Kicillof, y una elección que reconfigura el tablero

La contundente victoria en Buenos Aires sorprende por la magnitud y reconfigura el tablero político: abre el camino de Axel Kicillof hacia 2027, y expone nuevos desafíos para La Libertad Avanza.

Por Luis Castelli

Político, Consultora Vox Populi

La elección legislativa en la provincia de Buenos Aires dejó un resultado que sorprendió incluso a quienes se preveían ganadores. La magnitud del triunfo del peronismo –catorce puntos de diferencia– desbordó cualquier cálculo previo. Los pronósticos hablaban de una ventaja de cinco o seis puntos, pero nadie esperaba semejante distancia. Esa brecha tuvo un efecto inmediato: generó un golpe anímico fuerte en el oficialismo nacional, que había alimentado expectativas sobredimensionadas.

Conviene no perder de vista que, aunque se trate del distrito más poblado del país, la de Buenos Aires fue una elección local, en donde se renovaban también legislativos municipales. La fuerza de los intendentes y su poder territorial pesaron y mucho. Axel Kicillof y Javier Milei lo reconocieron en sus discursos del domingo a la noche, y los hechos los respaldan: las estructuras municipales fueron decisivas (el peronismo ganó en 100 de los 135 municipios).

Es ese mismo carácter local es el que impide una extrapolación directa ha-



cia la elección nacional de octubre, que tiene dinámicas propias y no necesariamente se verán reflejadas en lo ocurrido en Buenos Aires.

La jugada de Kicillof

Desdoblar los comicios fue clave. A diferencia de lo que ocurrió en 2019 con María Eugenia Vidal, arrastrada por la derrota de Macri al no poder separar las fechas, Kicillof se aseguró un escenario propio y pudo consolidar liderazgo. Esa decisión, muy criticada en su momento por el kirchnerismo duro, se reveló acertada: liberó a su boleta de la suerte de las elecciones nacionales y lo proyectó con mayor fuerza dentro del peronismo. No es casual que la militancia comenzara a corear “Axel conducción” y “Kichi Pre-

sidente”. Puede decirse, sin exagerar, que ayer empezó la campaña presidencial de Kicillof para 2027.

El resultado también abre un nuevo capítulo dentro del PJ. Cristina Fernández de Kirchner sigue siendo un factor de gran peso, pero ya no tan decisivo. El resultado le dio aire a Kicillof y lo coloca como referente en posición de discutir el liderazgo nacional del peronismo. El justicialismo entra así en un proceso de reacomodamiento: los próximos meses dirán si se traduce en una renovación de la conducción partidaria o en una convivencia tensa entre liderazgos.

Dicho todo esto, también debe notarse que la contundencia del triunfo peronista se matiza al mirar el reparto legislativo de bancas provinciales. En el Senado bonaerense,



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

el peronismo pasó de 21 a 24 bancas, mientras La Libertad Avanza creció de 12 a 15. En Diputados, el peronismo ganó una banca –pasa de 38 a 39–, mientras que la fuerza libertaria sumó siete –de 24 a 31–. El triunfo fue arrollador, pero la matemática parlamentaria muestra un escenario más equilibrado.

El mileismo con saldo ambiguo

La Libertad Avanza logró fortalecer su presencia legislativa provincial, pero lo hizo a costa de licuar al PRO, que perdió espacios y quedó relegado dentro de la propia alianza. Fue, en todo caso, una victoria relativa y costosa: la obsesión por preservar la pureza de las listas terminó debilitando la competitividad general frente al peronismo, que se llevó en los números una contundente victoria.

Mientras tanto, los terceros espacios intentan abrirse paso, alentados por algunos gobernadores que buscan construir un “camino del medio”. Sin em-

bargo, el 81% de los votos quedó concentrado en los dos polos principales. La polarización sigue siendo el dato estructural de la política argentina, y lo que se mueve por fuera de ese eje apenas alcanza a marcar matices.

En definitiva, lo que ocurrió en Buenos Aires no solo consagró un triunfo arrollador del peronismo. También reordenó liderazgos internos, fortaleció a Kicillof de cara al futuro y dejó al Presidente Milei en un dilema estratégico. La elección bonaerense puso presión sobre el gobierno nacional, que ahora enfrenta el desafío de responder con señales claras, tanto en el terreno político como en el económico. Porque el triunfo del peronismo en Buenos Aires no se explica solo por aciertos de unos y errores de otros en los armados territoriales: detrás late también un creciente malestar económico que atraviesa la vida cotidiana de muchos argentinos, agravado por escándalos de supuesta corrupción en



el Gobierno y una comunicación gubernamental y electoral desacertada.

El impacto nacional inmediato es evidente: la política argentina entró en una nueva etapa, y lo que

ocurra en los próximos cincuenta días definirá si este sacudón fue apenas un episodio local o el prelude de un reacomodamiento más profundo en el tablero político del país.

el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

Municipio de TOLHUIN Tierra del Fuego

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

EDITORIAL TIEMPO FUEGUINO

Milei refuerza su mesa política y Pullaro responde

Tras el revés en Buenos Aires, el Presidente prometió una autocrítica y su vocero comunicó la creación de una mesa política nacional con los mismos referentes oficialistas. En paralelo, el gobernador Pullaro salió al cruce y definió a Provincias Unidas como la alternativa federal.

Por Natalia Jañez

Una derrota que obliga a reconocer errores

El domingo electoral dejó un duro golpe para el oficialismo: el triunfo del peronismo en la provincia de Buenos Aires. Desde el búnker, el Presidente admitió que se trató de una “clara derrota” y sostuvo que es necesario hacer “una profunda autocrítica” para corregir errores. Sin embargo, advirtió que el rumbo económico no se modificará: “El rumbo no solo se confirma, sino que se va a acelerar”.

Una mesa con los mismos nombres

En paralelo, el vocero Manuel Adorni anunció la



creación de una mesa política nacional encabezada por el Presidente e integrada por Karina Milei, Guillermo Francos, Patricia Bullrich, Santiago Caputo, Martín Menem y el propio Adorni. Según explicó, el objetivo es reagrupar al espacio tras el

revés electoral.

También adelantó la convocatoria a una mesa de diálogo federal con gobernadores, aunque no precisó cuáles serán los interlocutores ni cómo se instrumentará ese espacio. La ausencia de nuevas figuras y la repetición del núcleo duro oficialista alimentaron críticas por la falta de renovación.

Pullaro al cruce

El gobernador de Santa Fe, reaccionó al anuncio con un mensaje crítico: “La gente viene hablando fuerte y claro. El gobierno sigue sin escuchar, paralizado”.

En su declaración, aseguró que es momento de “dejar atrás fracasos y frustraciones” y reivindicó a Provincias Unidas como alternativa: “Con producción, con trabajo, con sentido común, con coraje, con gobernabili-

dad. Con paz, seguridad, orden y desarrollo para los 47 millones de compatriotas”.

Provincias Unidas, el frente federal

El espacio Provincias Unidas está integrado por los gobernadores Martín Llaryora (Córdoba), Maximiliano Pullaro (Santa Fe), Ignacio Torres (Chubut), Carlos Sadir (Jujuy) y Claudio Vidal (Santa Cruz), con la futura incorporación de Gustavo Valdés (Corrientes).

Con fuerte anclaje territorial, el frente busca diferenciarse tanto del oficialismo como del peronismo, planteando una agenda de producción, desarrollo y representatividad federal.

Un tablero en reacomodamiento

Mientras el oficialismo intenta recomponerse con los mismos referentes y un discurso de continuidad, desde las provincias surge una propuesta política que reclama protagonismo y pone en cuestión el centralismo de la Casa Rosada.

El choque de discursos anticipa un escenario donde la autocrítica presidencial convive con la presión de un bloque federal que busca posicionarse como la verdadera alternativa de gobernabilidad.



TOLHUIN

“Ni el Estado bobo ni la motosierra”: Harrington defendió el camino de la organización y la presencia estatal

El intendente encabezó la entrega de 30 decretos de adjudicación en el barrio Procrear, un paso clave en el proceso de regularización de tierras que ya suma unas 2.000 parcelas.

El Municipio de Tolhuin realizó la entrega de alrededor de 30 decretos de adjudicación en el barrio Procrear, consolidando un proceso que el intendente Daniel Harrington definió como “histórico” para la ciudad. La documentación entregada permitirá a los beneficiarios avanzar hacia la escrituración de sus lotes.

Celeridad en los trámites

La secretaria de Gobierno, Ana Paula Cejas, resaltó el rol de las áreas municipales de Planificación y Desarrollo

Urbano: “Estos decretos nos ponen en la posición de alcanzar próximamente alrededor de 2.000 parcelas regularizadas desde el inicio de la gestión de Harrington. Antes, un barrio podía tardar entre cinco y ocho años en acceder a este tipo de documentación”.

Cejas destacó también la importancia de los créditos Procrear y la figura del canon de uso, que permitió a muchas familias acceder a financiamiento y construir su vivienda. En contraposición, recordó que los créditos UVA “se volvieron

impagables para miles de argentinos”.

Comunidad y arraigo

En su mensaje, el intendente Harrington subrayó que el acto trasciende lo administrativo: “No es un mero trámite. Veo sonrisas, veo docentes que empiezan a arraigarse en Tolhuin, y eso significa construir comunidad. La comunidad se construye en el barrio, en la posibilidad de que los chicos tengan su patio y crezcan en un entorno propio”.

Estado presente y organización vecinal

En su cierre, Harrington llamó al trabajo conjunto y marcó diferencias con visiones extremas del rol estatal: “Ni el Estado gigante y bobo es la solución, ni la política de la motosierra es la solución. La solución es esta: vecinos organizados, municipio abierto y un Estado presente que acerque respuestas”. Asimismo, garantizó que todo lo abonado en concepto de canon de uso será descontado en el precio final del terreno.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los **horarios y días de recolección.**



Sacá la basura en **bolsas de residuos.**



Mantené tu **cesto en buen estado.**



No dejes **residuos fuera del contenedor.**



No dejes las **bolsas al alcance de los perros.**



Utilizá los **cestos, no arrojes residuos en la vía pública.**



Mantené tu **vereda libre de hielo y nieve.**



Recordá no sacar más de **1 m³ de residuos voluminosos por frente.**



BUSCA REPLICAR ÉXITO DE VACA MUERTA

YPF inicia nueva campaña exploratoria en Santa Cruz

La petrolera estatal avanza con la perforación de tres pozos en la formación, que albergaría hasta 10.000 millones de barriles de crudo, utilizando tecnología especializada y aprendizajes previos.

En los próximos días, YPF comenzará la instalación de su base operativa en la formación Palermo Aike, provincia de Santa Cruz, para perforar tres nuevos pozos exploratorios no convencionales.

Esta campaña representa un esfuerzo significativo por parte de la empresa estatal para confirmar el potencial hidrocarburífero de la zona, la cual, con estimaciones de hasta 10.000 millones de barriles equi-

valentes de petróleo, es considerada la segunda en importancia para la exploración no convencional en Argentina después de Vaca Muerta.

Las actividades se enmarcan en la estrategia de YPF de enfocar sus operaciones en este tipo de bloques, tras haber cedido sus áreas convencionales en la provincia a la empresa estatal Fomicruz.

La iniciativa se sustenta en la información técnica



recabada durante la primera campaña de exploración, que incluyó el pozo Maypa x-1. Aunque los resultados de aquella prueba, que involucró doce fracturas hidráulicas y una extracción total de 769 metros cúbicos de crudo con flujos entre 7 y 16 m³ por día, no alcanzaron los niveles esperados, proporcionaron datos cruciales sobre el reservorio.

El ministro de Energía de Santa Cruz, Jaime Álvarez, confirmó el avance del operativo, señalando que en aproximadamente una semana comenzarán los trabajos de preparación de las locaciones. Posteriormente, arribará un equipo de perforación con una preparación especial para operar durante el invierno, el cual se espera llegue al país en unos 40 días.

Álvarez detalló que este equipo contará con tecnología de punta, incluyendo un motor diseñado

en Estados Unidos capaz de soportar temperaturas de hasta 160 grados y de responder a las condiciones específicas de la roca madre en Santa Cruz.

Un ajuste clave respecto al intento anterior es el cambio de objetivo: mientras que en el pozo Maypa x-1 se buscaba petróleo condensado, la nueva campaña apuntará específicamente a crudo liviano.

De acuerdo con las proyecciones, las pruebas de producción de estos nuevos pozos podrían iniciarse entre fines de diciembre y enero del próximo año.

La formación Palermo Aike abarca una extensión de 12.600 kilómetros cuadrados, desde el sur de Santa Cruz hasta la isla de Tierra del Fuego. Su interés geológico radica en su similitud con la cuenca neuquina: una profundidad objetivo entre los 3.000 y 3.500 metros, un origen marino y un alto potencial hidrocarburífero.



LICITACIÓN PÚBLICA N° 05/25

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y Producción, llama a Licitación Pública N° 05/25 "CAMPING LAGUNA DEL INDIÓ"; CONCESIÓN DE OBRA PÚBLICA CON MODALIDAD DE LLAVE EN MANO. -

PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos DOSCIENTOS CATORCE MILLONES CIENTO OCHENTA Y CINCO MIL con 00/100 (\$214.185.000,00)

VALOR DEL PLIEGO: TRESCIENTOS VEINTIDOS MIL con 00/100 (\$322.000,00). -

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES N° 327 (9412) – TOLHUIN. -

HORARIO DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS DEL DÍA 06 DE OCTUBRE DEL 2025, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN LUCAS BRIDGES N° 327.-

APERTURA DE SOBRES: SECRETARÍA DE TURISMO Y PRODUCCIÓN-CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 (9412) TOLHUIN- EL DÍA 06 DE OCTUBRE DE 2025 A LAS 12:00 HS.-

CONSULTA ADQUISICIÓN DE PLIEGOS: sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

NATURALMENTE
TOLHUIN



Municipio de
TOLHUIN
Tierra del Fuego

**DIGGIT
DAYS**

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

CENTRO DE ASISTENCIA

Reencontrándonos reclama a Osef pagos atrasados

Aseguran que la última transferencia recibida fue en abril. Denuncian que la deuda compromete la continuidad de los servicios y que la presidenta de OSEF no responde a los mensajes.



Reclamo por falta de pago

La institución “Reencontrándonos” advirtió que el Estado mantiene una deuda de tres meses en los pagos comprometidos, lo que pone en tensión el funcionamiento de los servicios que brindan. Según detallaron, el último depósito data de abril y desde entonces no han recibido más transferencias. “Nos adeudan tres pagos y hasta el momento no tenemos ninguna respuesta oficial”, señalaron desde la conducción.

Silencio oficial

La institución apuntó directamente contra la presidenta de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF), a quien acusaron de no responder mensajes ni brindar explicaciones. “Enviamos notas y consultas, pero no hay contestación. Este silencio genera más incertidumbre”, remarcaron. “Se aprovechan de nuestra voluntad de sostener el servicio”

Desde la organización explicaron que, pese a la deuda, no interrumpieron la atención a los pacientes. Sin embargo, interpretan que esa actitud fue utilizada en su contra: “El Estado sabe que no hemos cortado el servicio y creemos que por eso se aprovechan de nuestra voluntad”, sostuvieron.

Evaluación de medidas

Ante la falta de respuesta, la institución reconoció que analizan medidas para exigir que se priorice el pago y se otorgue el reconocimiento que merece la entidad. “Estamos evaluando pasos a seguir. Queremos que el Estado nos dé la prioridad

y el lugar que corresponde a una institución como la nuestra”, remarcaron.

Por último enfatizó la directora de la Institución que las puertas están abiertas y que espera que las autoridades se acerquen y conozcan las problemáticas enfatizó profundidad para buscar las mejores herramientas.



DEPORTE

Se disputó el torneo mamis del fin del mundo

El general Calandín, ex comandante del COCOANTAR, analiza la importancia de iniciar vuelos regulares desde Tierra del Fuego, la reconversión de la base Petrel y los pasos necesarios para que Ushuaia recupere protagonismo frente a Punta Arenas o Christchurch.



Este fin de semana se del torneo de mamis en realizó el 25° aniversario el Microestadio del Us-

huaia Rugby Club además de un partido homenaje a las pioneras de nuestro hockey.

El torneo del fin del mundo tuvo este año un tinte especial ya que fue el festejo de los veinticinco años del primer equipo de mamis del Ushuaia Rugby Club.

Al torneo asistieron las pioneras que viven en la ciudad, como las que se encuentran en otros lugares del país, donde tuvieron su partido homenaje previo a lo que fue la definición del campeonato.

“Fue un fin de semana muy emotivo y de mucha diversión y juegos más allá del torneo en sí. Lo imaginamos, lo propusimos y entre todos lo hicimos realidad, hacer un homenaje a aquellas jugadoras y su entrenador que hace 25 años apostaron a formar la categoría Mamis y hacer

que el hockey pista y el URC siguiera creciendo” declaraciones de los integrantes del club.

La competencia contó con la participación de siete equipos: Ferro, URC Rojo, CCDS, Las Águilas, Orcas, Coihues, URC Azul.

Luego de una fase regular de todos contra todos y las semifinales, la gran final fue entre Colegio del Sur ante URC Rojo, la cual el visitante se impuso por 1 a 0.

La goleadora del torneo quedó igualada entre Julieta Delorenzo URC Rojo; Sonia Milstain URC Azul y Carolina Richeri Colegio del Sur, las tres con siete tantos cada uno.

Posiciones finales:

1er puesto Colegio del sur
2do puesto URC Rojo
3er puesto URC Azul
4to puesto Las Águilas

Cargando 10 litros o más
obtené un
10% OFF
en **QUANTUM**
o **QUANTUM**
DIESEL X 10

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA ON SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 09/09/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARA DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

CÁMARA HOTELERA GASTRONÓMICA

Alertan sobre la rentabilidad turística en un escenario de dólar volátil

El referente de la Cámara Hotelera Gastronómica analizó el impacto de la fluctuación cambiaria postelectoral. Advirtió que los costos se disparan y no pueden trasladarse a las tarifas sin perder competitividad.

José Recchia, presidente de la Cámara Hotelera Gastronómica de Tierra del Fuego, explicó el complejo impacto de la volatilidad del dólar en el turismo fueguino.

Tras las elecciones en la provincia de Buenos Aires, el sector observa con preocupación cómo la inestabilidad cambiaria afecta su rentabilidad. “Por supuesto que cuando el dólar está atrasado decís ‘bueno, se tiene que ir a 2000’, pero ese 2000 va a conllevar que aumenten los insumos”, señaló Recchia en FM Master’s, destacando el efecto inmediato en los costos operativos.

El principal problema, según el empresario, no es la ocupación sino la viabilidad financiera: “Hoy el mayor problema



es la rentabilidad. Porque vos podés estar al 90% con 40 habitaciones y no cubrir los gastos”.

Esta situación obliga a reajustar tarifas, pero hacerlo implica un riesgo enorme. “Como para defender un poco la ma-

lado”, analizó Recchia.

También se refirió al crítico tema de la conectividad aérea y su costo. “Somos aerodependientes, no tenés manera de decir, che, una tarifa con un certificado de defunción o lo que fuere, que se pueda defender el residente”.

Sobre las gestiones con el gobierno nacional, mencionó una reunión con el secretario de Turismo de la Nación, Daniel Scioli, donde se abordó la simplificación de trámites burocráticos para captar turistas de mercados lejanos. Finalmente, cerró su análisis vinculando la crisis del sector con el poder adquisitivo: “Al aumentar los servicios, eso que se está pagando hoy de servicios, antes se volcaba a las salidas de la clase media”.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

CONGRESO EN RÍO GRANDE

Debaten rol de la educación técnica para la industria

El secretario del gremio AMET anticipó que el congreso provincial que se realizará en Río Grande abordará la formación docente en innovación y energías limpias, en un contexto de transformación productiva.

Juan Carrizo, secretario general de AMET, Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica, confirmó la realización del primer congreso provincial de educación técnica los días 9 y 10 de septiembre en Río Grande, enfocado en la innovación y las nuevas tecnologías.

El evento, que surge tras el éxito del encuentro nacional del 2023 que congregó a más de mil docentes, busca preparar a los edu-



cadores para los cambios en la industria. “La idea es trabajarlo y pensar en que todas esas modifica-

ciones que se puedan llegar a hacer en la industria para adaptarse a los nuevos paradigmas, bueno, la educación técnica tiene que estar a la altura y los docentes tienen que estar preparados y capacitados para eso”, explicó Carrizo en FM Master’s.

El dirigente señaló que el congreso tendrá un enfoque local, con disertantes de la Universidad de Tierra del Fuego, la Universidad Tecnológica e institutos de formación docente, quienes expondrán sobre el trabajo provincial en energías limpias y la ampliación de la matriz productiva. “Vamos a enfocarnos en la

cuestión de la innovación, de las nuevas tecnologías, las nuevas energías limpias que se están trabajando, tratando de proyectarnos al futuro”, detalló.

Además, destacó que el evento se enmarca en la celebración de los 20 años de la sanción de la Ley de Educación Técnica, que revirtió la pérdida de esta modalidad educativa en los años 90. “Hoy estamos celebrando también esa parte y mostrando la importancia de lo que son las escuelas técnicas en todos los tipos de formaciones”, afirmó, subrayando su relevancia ante el auge de la inteligencia artificial y las energías limpias.

AXION energy

PROMO Spot!

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 • JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO • TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE • TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO • 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA • TOSTADO	\$10500

Somos AFARTE. Somos industria.

CONGRESO DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Anuncian jornada en Ushuaia ante la alta demanda

El subsecretario de Salud del Municipio de Río Grande confirmó la extensión del Congreso Internacional de Prevención del Suicidio a la ciudad de Ushuaia el 19 de septiembre, respondiendo a una importante inscripción de interesados.

El subsecretario de Salud del Municipio de Río Grande, Dr. Agustín Pérez, confirmó la realización de una jornada sobre prevención del suicidio en Ushuaia, programada para el viernes 19 de septiembre, en el marco del Congreso internacional en la materia que se dicta en la ciudad del norte provincial.

La decisión surgió como respuesta directa al elevado número de interesados en la temática provenientes de la ciudad sureña. “Nosotros estamos haciendo un curso universitario, Agente Multiplicador de Prevención del Suicidio, que lo estamos haciendo todo el año para toda la provincia, de los cuales tenemos muchos alumnos de la ciudad de Ushuaia, más de 400 alumnos solamente de la ciudad de Ushuaia”, explicó Pérez durante una entrevista en FM Master’s. “Entonces un poco salió por ahí este pedido, y esto también fue una cuestión que ya se venía trabajando fuerte con Río Grande, de poder hacer algo allá en prevención, en la ciudad de Ushuaia, porque no había muchas propuestas respecto a la temática” añadió el funcionario.

El evento, que se desarrollará en el salón del Hotel Las Hayas a las 13:30 horas, es organizado en colaboración con la CAF,

la Clínica San Jorge y la Defensoría Pública. La actividad complementa al Congreso Internacional que tendrá lugar en Río Grande los días 17 y 18. “Podimos lograr concretar y hacer una jornada para el día después del Congreso acá de Río Grande, el viernes 19, poder ir a hacer una jornada por la tarde con la comunidad de Ushuaia que esté interesada en la temática”, detalló el funcionario.

Respecto al enfoque del trabajo preventivo, Pérez enfatizó la necesidad de políticas a largo plazo y la participación comunitaria: “Esto tiene que ser una política de salud a largo plazo, no puede ser algo que lo pensemos nada más exclusivamente el Congreso”.

Subrayó que los esfuerzos en prevención tienen “muchísimo más efecto, muchísimo menos costo, e involucramos a la comunidad que son los principales actores”. Sobre la estrategia, recalcó que “si las estrategias son comunitarias, esto tenemos que entender, porque por ahí tenemos también la lógica que mientras más profesionales sumemos, va a haber más resultados, no solo son los profesionales”.

Al referirse a las estadísticas, Pérez adoptó

una postura pragmática: “Siempre está bueno hablar de estadísticas, pero por esto mismo, no para sentirse mejor o peor que otro, sino para saber dónde uno está parado y cómo tiene que enfocar su política de prevención”. Mencionó que, según datos del Ministerio de Seguridad de la Nación, Tierra del Fuego se ubica “más o menos a mitad de tabla respecto a



la problemática en tasas”, aunque aclaró que “eso no le quita importancia, estamos superando la media de Argentina”.



LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV
USH

0800-666-0889
(2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA
CIVIL 103



TRIUNFO DEL PERONISMO

Tita atribuyó el resultado electoral al rechazo del gobierno nacional

El jefe de Gabinete provincial y candidato a diputado aseguró que el resultado refleja una profunda preocupación por el rumbo económico y la falta de diálogo. Advirtió sobre el impacto negativo en la industria y la obra pública.

Agustín Tita, jefe de Gabinete del gobierno provincial y candidato a diputado por Fuerza Patria, calificó como “muy esperanzador” el triunfo opositor en las elecciones de la provincia de Buenos Aires, un resultado que consideró un mensaje contundente de la sociedad contra las políticas del Gobierno nacional.

En diálogo con FM Master's, Tita aseguró que el amplio margen obtenido por la oposición tiene que ver con que “gran parte de la sociedad ha podido ver el rumbo tan complejo que está tomando el país y que, sin lugar a dudas, entiende que no es la manera”.

El funcionario describió un clima de creciente inquietud social, especialmente entre “la gente que anda de a pie, que todos los días sale a buscar su trabajo,

el comercio, la industria, el empleado común, el jubilado”.

Respecto al impacto local, Tita fue contundente al señalar los efectos de la política nacional en sectores clave. “Una ciudad como la de Río Grande, netamente industrial, se está viendo golpeada por las medidas y la política que tiene este gobierno libertario a la producción, al desarrollo, a la industria local”, afirmó.

Extendió el análisis al turismo, sector que sufre “una caída importante del ingreso del turismo extranjero, y ni que hablar del turismo nacional”. Y criticó duramente la modificación abrupta de las reglas de juego para un sector con décadas de desarrollo: “Abrir las importaciones es muy sencillo, pero generar



empleo no es tan sencillo”.

Consultado sobre la posibilidad de un cambio de actitud del Gobierno nacional tras el revés electoral, Tita se mostró escéptico. Relató experiencias concretas de incumplimientos, como la paralización de un plan de viviendas con avances del 80% y el fracaso de acuerdos firmados para el envío de recursos. “Cuesta mucho hablar con el gobierno nacional”, afirmó, al tiempo que tildó de “ambiguo” el

mensaje del Presidente al prometer diálogo pero simultáneamente anunciar una profundización del rumbo actual.

“Este gobierno lo que ha planteado es paralizar el país. Y cuando se paraliza el país, un país como el nuestro no se pone en marcha de un día para el otro”, concluyó Agustín Tita, anticipando que el mensaje de las urnas bonaerenses se replicará con fuerza en octubre en Tierra del Fuego.

TERRASUR
— PROPIEDADES —

📞 2901481443

📍 TERRASUR.PROPIEDADES.USH

COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

📞 421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Consulta por las Promo !!!

ASISTENCIA AL VIAJERO

Un elemento imprescindible en la maleta

Según la experta en turismo Ornella Bahl, tiene crucial importancia contratar una cobertura adecuada para viajes. Detalló sus alcances, requisitos y los montos necesarios según el destino.

En el contexto de la columna en FM Master's dedicada al turismo, la especialista Ornella Bahl, de la agencia Equipaje en Mano, desarrolló una extensa y detallada explicación sobre un componente fundamental y a veces subestimado de cualquier viaje: la asistencia al viajero.

Con un tono didáctico, la experta enfatizó que este servicio "es súper importante porque no es solo una cobertura médica, sino que asiste al viajero en general".

Aclaró que su utilidad abarca desde la pérdida de equipaje hasta emergencias médicas graves, e incluso la repatriación de restos en el peor de los casos. "Desde que si vos perdés tu equipaje hasta si te quebraste, hay que internarte, hay que trasladarte, trasladar a un familiar", ejemplificó.

Respecto a su contratación, Ornella explicó que si bien algunas tarjetas de crédito ofrecen el servicio, esto suele estar condicio-

nado a que el pasaje aéreo se abone con ese mismo plástico y a poseer un paquete específico. "Si el pasajero dice, no, mira, yo lo voy a pagar con dólares, lo voy a transferir, la tarjeta no le da la cobertura", advirtió.

El punto crucial, según la especialista, no radica en la empresa elegida sino en el monto de cobertura, el cual varía drásticamente según el destino. "Lo importante es el monto de cobertura que vos tengas ante una eventualidad. Si vas a Brasil es hasta 40.000 dólares, si vas a Estados Unidos hasta 60.000", detalló, subrayando que una suma inadecuada, como 20.000 dólares para Europa, "no sirve, esa cobertura no alcanza".

Finalmente, recalcó que su adquisición es accesible y flexible, con opciones de pago en cuotas, concluyendo con un consejo: es fundamental sí o sí llevar la asistencia, es uno de los obligados de los viajes.



OPERATIVO DE RESCATE AÉREO

Evacúan a montañista herido en el glaciar ojo del albino

Cristian Álvarez de la Comisión de Auxilio de Ushuaia detalló la compleja intervención realizada en zona de difícil acceso, donde el factor tiempo fue crucial.

La Comisión de Auxilio de la ciudad de Ushuaia activó este fin de semana su protocolo de emergencia para realizar un rescate en el glaciar Ojo del Albino, “un lugar muy complicado para acceder”, según explicó en FM Master’s Cristian Álvarez.

El coordinador señaló que “si tenía que hacer un rescate terrestre iba a demandar mucho tiempo”. La situación se complicaba por la naturaleza de la lesión: “Guías que estaban en el lugar dieron



aviso de una situación de una persona que esta-

ba lesionada en la zona pélvica con una piqueta, que es una lesión bastante complicada”.

Ante la seriedad del caso, las autoridades implementaron un procedimiento excepcional: “En este tipo de ocasiones se hizo una reunión previa antes de empezar el operativo y se tomaron las decisiones que se iban a llevar adelante”, relató Álvarez. La decisión de convocar al helicóptero resultó fundamental, “por el riesgo de la lesión y el tiempo que iba a demandar evacuarla con un tipo de lesión de esto”.

La operación aérea demostró su eficacia en términos de tiempo: “El helicóptero tarda 10 minutos aproximadamente de salir del hangar, con 3 personas de Comisión de Auxilio que fueron a darle los primeros auxilios a la persona, se tar-

dó 10 minutos nada más, después tarda lo mismo en volver”. Álvarez destacó el valor de este recurso: “Esta herramienta es una herramienta fundamental para este tipo de rescates, donde se presume que es una lesión importante, acorta muchísimo los tiempos, pero muchísimo”.

El accidente involucró a un experimentado montañista que “tenía todo lo que tenía que tener para hacer este tipo de actividad”, aunque “lamentablemente tuvo un accidente, que nosotros presumimos que fue a través de una caída”.

Finalmente, Cristian Álvarez aclaró que para la convocatoria del helicóptero “en esta oportunidad se le preguntó a la persona y la persona dijo que sí, así que en este caso ella se va a hacer cargo del costo que tiene esta evacuación”.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.